

Imaginer une autre catéchèse

Que faire à la rentrée sans catéchistes? C'est la question qui se posait à la fin de l'année scolaire 2006 pour les enfants en 2^e et 3^e année dans le doyenné rural de Montargis.

Cette pauvreté nous a permis d'imaginer de nouvelles façons d'envisager la catéchèse.

Nous avons fait le point de ce qui existait : une équipe d'enfants en 2^e et 3^e année se réunissait une fois par mois dans chacun des trois secteurs, environ une quarantaine d'enfants. Comment faire pour les réunir en une seule équipe dans une salle pouvant les accueillir ? Nous avons la chance d'avoir sur le doyenné un lieu d'accueil chez les Sœurs des campagnes à Lombreuil et une permanente, ce qui favorise la mise en place du nouveau dispositif.

Bouleverser nos habitudes

Nous avons pensé aux familles. Pour certaines, ce lieu de regroupement s'éloignait de leur domicile donc des kilomètres à parcourir en plus ! Nous ne pouvions plus tabler sur une catéchèse hebdomadaire qui pénaliserait les familles. Aussi nous avons décidé, avec les parents, de rassembler les enfants pour des rencontres d'une journée, le samedi, six fois dans l'année.

Tous ces détails d'organisation mis en place, nous nous sommes intéressés à ce que nos Évêques de France conseillaient. Et voilà ce qui a retenu notre attention : La catéchèse, c'est l'affaire de tous !



Arllette avec un groupe d'enfants.



Arllette anime une activité de catéchèse avec des CM.

Qu'est ce que cela veut dire ? Jean Paul II dans son enseignement sur la catéchèse publié en 1979, disait déjà cela : La catéchèse a toujours été, et restera une œuvre dont l'Église tout entière doit se sentir responsable. Nous entendions déjà des voix s'élever :

Mais moi qui n'ai plus d'enfants en âge de catéchèse suis-je concernée ?

Et moi, que puis-je apporter à mon âge à ces enfants ?

Moi, je suis baptisé bien sûr, mais je ne vais pas régulièrement à la messe !

Des temps forts catéchétiques intergénérationnels.

La responsabilité de la transmission de la foi repose sur le peuple de Dieu tout entier. Chaque chrétien, du fait de son baptême et de sa vie de foi, a quelque chose à transmettre aux autres et chacun a quelque chose à recevoir. C'est pour ces raisons que nous décidons de lancer des temps forts catéchétiques intergénérationnels.

Nous avons proposé aux parents de participer activement à ces journées, ces rassemblements ne pouvaient pas se réaliser sans eux. Les animateurs iraient sur place les rencontrer par secteur pour partager sur le texte de la



Entrée en catéchuménat à l'église de Lombreuil.

parole de Dieu choisi pour la rencontre et voir ensemble la pédagogie à mettre en œuvre avec les enfants. C'est ainsi qu'à chaque rencontre une dizaine de parents nous ont accompagnés. Là, nous avons pu accueillir ces personnes, découvrir leur vie, entendre leurs questions. Certaines veulent recommencer un chemin sans savoir vraiment où cela va les conduire, mais font confiance. Tous se laissent toucher par la parole de Dieu.

A la fin de ces journées, la communauté chrétienne nous rejoint pour l'eucharistie. Elle est aussi sollicitée pour des témoignages, l'animation d'ateliers. La préparation des supports pour les activités est réalisée par des aînés de la communauté.

Vivre un dimanche autrement

Nous avons voulu cette année faire un pas de plus au moment de la rentrée et vivre *un dimanche autrement*. Le 21 septembre nous étions tous invités: enfants, jeunes, adultes, pour un partage en ateliers adapté aux âges différents, autour de la parole de Dieu de ce dimanche: *Allez travailler à ma vigne!* (Mt 20, 1-16). Puis tous les groupes se sont retrouvés à la petite église de Lombreuil devenue pour l'occasion une joyeuse ruche... C'est dans cette ambiance familiale que les jeunes et les adultes se

préparant à la confirmation ont été présentés à la communauté, et qu'une maman a fait son entrée en catéchuménat. Après la messe, place à la convivialité pour le verre de l'amitié.

Cette initiative fait également partie des nouvelles orientations de la catéchèse qui repose sur cinq constantes:

- Un climat de convivialité.
- Un rassemblement autour de la parole de Dieu, d'abord proclamée puis méditée selon des pédagogies adaptées à l'âge des participants.
- Le partage mutuel de ce que chacun a découvert et goûté qui s'est fait pendant l'homélie.
- Une implication de l'ensemble de la communauté chrétienne, en faisant appel aux ressources et compétences des uns et des autres.
- Une célébration eucharistique vécue en commun qui donne la place aux enfants et aux jeunes.

Tous ces projets bouleversent les habitudes. S'y engager demande de prendre le risque de ne pas savoir où cela peut nous conduire, mais nous ne sommes pas les premiers, d'autres comme Abraham, Moïse, Marie se sont laissés guider par l'Esprit...

Arlette JAVOY
doyen de Montargis (Loiret)